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4月7日，记者从湖南省
纪委监委获悉，湖南轨道交通
控股集团有限公司党委书记、
董事长王武亮涉嫌严重违纪
违法，目前正接受湖南省纪委
监委纪律审查和监察调查。

王武亮出生于1963年，
湖南邵阳人，曾任望城县委
书记、长沙市政府副秘书长，
2009 年 10 月起转岗国企，
2017年 10月起任现职。王
武亮最后一次露面是在今年
3月31日，该集团党委组织
召开2021年党风廉政建设
暨反腐败工作会议。照片显
示，王武亮出席并在主席台
就座。

这并非王武亮首次“出
名”。2006年3月25日，《半
月谈》刊发文章《特权意识下
的公权蜕变：我是县委书记我
怕谁？》称，2005年10月4日
晚9时许，望城县委书记王武
亮酒后驾车被两位交警制止

后，当着围观的上百名群众口
出狂言：“我是县委书记，是一
把手，老子不怕！”随后，他与
交警以及赶来处理问题的民
警发生“肢体冲突”。

“我觉得这不是什么大
事，希望媒体不要炒作。当
时我确实觉得很委屈，怎么
说我也是个县委书记。我是
认为自己有理，所以才说不
怕谁的！”王武亮事后接受
《半月谈》记者采访时表示，
自己只是感觉“委屈”，所以
说了一些情绪比较激动的
话，有一些过激行为。事发
当晚，王武亮在望城县参加
了一个接待活动并饮酒，随
后驾车回家，当时他的司机
驾驶另一台车紧随其后。据
长沙市纪委通报，王武亮事
后被免职。官方简历显示，
2005年 12月不再担任望城
县委书记，而是上调长沙市
政府，担任副秘书长。 北晚

昨日，国航官方微博发
文称，4月7日，CA8228航班
（厦门-武汉）起飞后遇非法
干扰。机组按应急程序进行
处置，飞机返航厦门机场并
安全落地，涉事旅客移交当
地警方处理。航班再次进行
安全检查后正常执行。

据 媒 体 报 道 ，国 航

CA8228 航班于 4月 7日晚
10时35分起飞后，有乘客在
机舱中声称“机上有炸弹”，
随后该航班返航厦门高崎国
际机场。经警方现场检查，
未在飞机上发现爆炸物，出
警民警将该乘客带回公安机
关做进一步调查。随后，航
班重新起飞。 中新

当前，我国已经建立了世界上
规模最大、惠及十多亿人的基本医
保网。近年来，新一轮医改将涉及
众多患者的高血压、糖尿病等门诊
慢特病纳入医保报销，这对减轻群

众就医负担、缓解看病贵等方面发
挥重要作用。

为进一步减轻患者负担，会
议提出逐步将部分对健康损害
大、费用负担重的门诊慢特病和

多发病、常见病普通门诊费用纳
入统筹基金支付。政策范围内
支付比例从50%起步，适当向退
休人员倾斜，逐步提高保障水
平。

我国将更多门诊费用纳入医保报销

医保个人账户能给家人用

据新华社
电 7 日召开的
国务院常务会议
部署深化医改，
增强职工基本医
保互助共济保障
功能，将更多门
诊费用纳入医保
报销，进一步减
轻患者负担。

政策范围内支付比例从50%起步

此外，会议明确将改进个人账
户计入办法。在职职工个人缴费
仍计入本人个人账户，单位缴费全
部计入统筹基金；退休人员个人账
户由统筹基金按定额划入，划入额
度逐步调整到统筹地区实施此项
改革当年基本养老金平均水平的
2%左右。

在改进个人账户计入办法的
同时，会议提出要拓宽个人账户使

用范围，允许家庭成员共济，可用
于支付在定点医疗机构就医，以及
在定点零售药店购买药品、医疗器
械和医用耗材发生的由个人负担
费用，探索用于家属参加城乡居民
基本医保等个人缴费。

国家医保局表示，门诊共济保
障机制是职工基本医疗保险制度
的重大改革，通过调整基金结构放
大保障效能，补齐门诊保障短板，

让更多职工受益。并要同步推进
建立普通门诊统筹和改革职工医
保个人账户两项工作，统筹联动、
平稳过渡，确保群众受益。

专家表示，健全门诊共济保障
将进一步提高医保基金的使用效
率，同时也将推动个人就医行为的
改变，持续激励基层提升慢特病治
疗和健康管理的水平，更好地保障
人民健康。

单位缴费全部计入统筹基金

“问题喝播”自虐式表演
主播5口喝完1斤高度白酒，五种酒混合豪饮，喝到呕吐不止

据新华社电“三四瓶白酒倒在一个巨碗里，主播‘一口闷’”“白、啤、红、洋、黄五种
酒整瓶混合快速豪饮，喝到主播呕吐不止甚至失去意识”“一群男女在一起滥饮斗酒直
到把人全部喝晕倒在桌下”……

新华社记者发现，虽然“问题吃播”已被清查封号，但以“拼酒醉酒”来“吸粉”的“问
题喝播”却仍活跃在部分短视频平台，不仅危及主播健康，更宣扬畸形审丑心态、严重
破坏行业健康生态。

记者在快手、西瓜视频、B站等
网络平台上发现有不少“问题喝播”
视频。

醉酒越醉越好。记者在快手平
台上看到，有主播拎起桶装白酒就往
嘴里灌，直到喝不进去喷出来。还有
主播与一名女性竞相喝下60度白
酒，直至其中一人醉晕失去意识。

一位西瓜视频主播告诉记者，
自己做“喝播”1年多已积累了20万
粉丝。“在直播里喝得越猛点击量越
高，有一次5口喝完1斤高度白酒，
观看量一下子就飙到了20多万。”

拼酒越凶越好。在快手上有不
少主播鼓吹“白酒尽兴，啤酒溜缝”

“啤+白，兑起来”“爱拼才会赢”等，
用混酒、多人拼酒来“吸粉”，还有主
播以“喝酒挑战”为噱头涨粉：专挑
号称特别醉人的酒，一口气连续喝
完好几瓶。

部分观众为了证实主播喝真
酒、真喝醉、喝吐，还会要求主播“点
火验酒”或“截图分析”，如果发现有
假，他们会谩骂甚至投诉主播。记
者梳理快手平台某“问题喝播”账号
下的6000多条评论，其中大半是怂
恿劝酒的留言。

假酒劣酒不少。不少主播会在
视频中不断吹捧某款酒，他们将视
频链接到微店、淘宝店，还会在直播

评论区发布“买酒加微信”提示，为
卖酒引流。但记者发现，这些酒质
量风险很大。

有3.8万粉丝的主播“鑫宇酒先
生”发布的每条短视频里都喝同一
款“茶缸酒”，视频中有酒包装特写，
账号链接到快手小店。辽宁新民市
市场监督管理局信息显示，出产该
酒的沈阳市郑家坊酿酒厂从2017
年至今，连续多年因“以不合格产品
冒充合格产品的行为”“生产不符合
法律、法规或者食品安全标准的食
品、食品添加剂”遭行政处罚。该厂
部分酒产品还曾被检查确定为不合
格产品。

“问题喝播”问题大：多醉酒、猛拼酒、卖假酒

北京师范大学网络法治国际
中心高级研究员臧雷等专家表示，

“问题喝播”冒头活跃的背后是巨
大的利益驱动。

——格调低但点击高。记者
发现，快手平台“问题喝播”账号粉
丝少则数万，多则数十万。西瓜视
频上“喝播”视频单个播放量甚至
达到20多万。

从事直播行业近10年的李珊
如今在天津运营一家MCN企业，
她认为，“问题喝播”审丑满足了部
分观看者的恶趣味，事实上吸引了
大量用户点击、打赏。部分主播看
中该领域门槛低的特点，不惜试探
甚至突破法律底线，只为快速“吸
粉”“养肥”账号。

——伤身体但能赚钱。一位
快手平台主播坦言，为了“吸粉”需

要高频更新，自己的确越来越觉得
身体“吃不消”，这么拼是因为“问
题喝播”赚钱多。

一位视频UP主告诉记者，在
他的“喝播”中植入酒广告为3000
元一条，专题则为 5000 元一条。
业内人士透露，有短视频平台上，
粉丝量过万的主播，一场三四个小
时的“喝播”平均打赏收入约为
1000元至 3000元，如果接受粉丝
的指定挑战，打赏金额可能更高。
此外，在“喝播”类直播中带货可分
到销售额的10%至15%。

——管理乱且利益大。此
前，国家网信办和多地监管部门
都曾对“吃播”类内容作出明确
禁止性规定，一些头部短视频、
直播平台也承诺对此类违规内容

“进行严肃处理，或给予删除作

品 、关 停 直 播 、封 禁 账 号 等 处
罚”。但记者发现，各平台实际
管理力度并不一样。业内人士透
露，一些头部短视频平台处理

“过线内容”反应更快，但另一些
大型平台则要求“有一定数量的
用户举报才会进行处置”。

某知名网络视频平台工作人
员坦言，此类“问题喝播”已存在一
段时间，平台作为其利益共同体，
在内容不直接明显违法的情况下，
往往选择默许。

还有平台工作人员表示，目
前实时直播的监管确实仍有难
度，直播间巡视、扫描，包括AI技
术鉴定仍有漏洞。“比如说有些
主播会聊很久的天，然后再猛喝
一会儿，就会增加我们发现的难
度。”

“喝喝喝”的背后谁在“呵呵呵”？

15年前酒驾又袭警，叫嚣“我是县
委书记不怕”

“不怕谁”的
王武亮被查了

乘客称“机上有炸弹”
致国航一航班返航
经检查未发现爆炸物，涉事旅客被

警方带走处理


